

Monitoreo y Análisis

09/mayo/2023

SECRETARÍA

(B-207) Garantizan productores abasto de flores ornamentales para los festejos del Día de las Madres

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que el abasto nacional de flores ornamentales para atender la demanda del miércoles 10 de mayo, Día de las Madres, está garantizado, de acuerdo con reportes de los floricultores de las entidades productoras. La Razón, 16 / Contra Réplica, 12 / 24 Horas, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002205nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023001742nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002803nc.pdf

<https://www.tallapolitica.com.mx/garantizan-productores-abasto-de-flores-ornamentales-para-los-festejos-del-dia-de-las-madres/>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/garantizan-productores-abasto-de-flores-ornamentales-para-los-festejos-del-dia-de-las-madres.htm>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/garantizan-productores-abasto-de-flores-ornamentales-para-los-festejos-del-dia-de-las-madres.htm>

<https://www.lado.mx/n.php?id=13085308>

<https://hojaderutadigital.mx/garantizan-productores-abasto-de-flores-ornamentales-para-los-festejos-del-dia-de-las-madres/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/05/08/garantizan-productores-abasto-de-flores-ornamentales-para-los-festejos-del-dia-de-las-madres/>

<https://acustiknoticias.com/2023/05/garantizan-productores-abasto-de-flores-ornamentales-para-los-festejos-del-dia-de-las-madres/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/garantizado-abasto-flores-festejos-10-mayo-sader-481814>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/5/8/sader-garantiza-el-abasto-de-flores-ornamentales-para-el-dia-de-las-madres-402791.html>

<https://arzenoticias.com/index.php/2023/05/08/garantizan-abasto-de-flores-este-dia-de-las-madres/>

<https://siete24.mx/negocios/garantizan-abasto-de-flores-ornamentales-para-festejos-del-dia-de-las-madres/>

<https://imagenagropecuaria.com/2023/floricultores-de-xochimilco-con-esperanza-de-recuperar-venta-de-flores-este-10-de-mayo/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/abasto-flores-ornamentales-dia-madres-garantizado-sader-527617>

<https://www.portalpolitico.tv/negocios/garantizan-productores-abasto-de-flores-ornamentales-para-los-festejos-del-dia-de-las>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/garantizan-productores-abasto-de-flores-ornamentales-para-los-festejos-del-dia-de-las-madres/>

<https://twitter.com/PortalPolitico/status/1655716942437830656>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1655687000547049482>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1655693140693532673>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1655749003303346176>

<https://twitter.com/InformaOriente/status/1655679777712291842>
<https://twitter.com/90gradosmx/status/1655680137084514304>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1655672505669918754>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=712312797564292&set=a.408170621311846>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=776350483909217&set=a.556144725929795>
<https://www.24-horas.mx/2023/05/09/venden-18-7-del-total-de-las-rosas-en-mayo/>
<https://www.24-horas.mx/2023/05/08/inicio-la-distribucion-de-flores-en-mercados-y-tiendas-sader/>

(B-206) Convoca Agricultura a postular candidatos al Premio Nacional de Sanidad Vegetal 2023

Con el propósito de reconocer la labor de profesionales que a lo largo de su carrera han contribuido en la prevención, control y erradicación de plagas y enfermedades de los vegetales en México, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** invitó a instituciones oficiales y privadas, docentes y agrupaciones afines con la agricultura a postular candidatos al Premio Nacional de Sanidad Vegetal 2023.

<https://hojaderutadigital.mx/convoca-agricultura-a-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023/>
<https://www.informaorientes.com.mx/nacional/convoca-agricultura-a-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023.htm>
<https://acustiknoticias.com/2023/05/convoca-agricultura-a-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023/>
<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-convoca-a-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023/>
<https://www.noventagradados.com.mx/nacional/convoca-agricultura-a-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023.htm>
<https://www.tierrafuerte.mx/convoca-agricultura-a-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023/>
<https://www.angulo7.com.mx/2023/05/08/convocan-a-postular-candidatos-al-premio-de-sanidad-vegetal/>
<https://encuentrodemichoacan.com/convoca-agricultura-a-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023/>
<https://headtopics.com/mx/convoca-sader-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023-38898580>
<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/convoca-sader-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023-387443.html>
<https://www.portalpolitico.tv/ciencia-y-tecnologia/convoca-agricultura-a-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-vegetal>
<https://twitter.com/PortalPolitico/status/1655718293683195906>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1655660738378170368>
<https://twitter.com/InformaOriente/status/1655652882950021134>
<https://twitter.com/90gradosmx/status/1655654905049128994>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1655655511990124544>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=776296357247963&set=a.556144725929795>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=213405291443875&set=a.132706089513796>

Anticipan ciberataques contra Sedatu y Sader

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), el Archivo General Agrario, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y el Registro Agrario Nacional están en la mira de los ciberdelincuentes. Un análisis de la empresa de ciberseguridad SILIKN encontró que estas dependencias podrían sufrir hackeos en los próximos días, debido a su alta vulnerabilidad y las nulas medidas de seguridad que tienen. **Reforma, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003714nc.pdf

Gobierno evalúa fin de emergencia por Covid

El Presidente Andrés Manuel López Obrador y parte de su gabinete de salud evaluaron anoche el levantamiento de la emergencia sanitaria emitida por la pandemia de Covid-19. A su llegada al encuentro, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, comentó que ya había cosas aseguradas y "mañana (hoy) lo vamos a comentar en la mañana". Sin embargo, el Consejo de Salubridad General, integrado por las secretarías de Hacienda y Crédito Público, de Bienestar, de Medio Ambiente, de Economía, de **Agricultura**, de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, de Educación Pública, además del IMSS, ISSSTE, DIF Nacional, Academia Nacional de Medicina, Academia Mexicana de Cirugía, y el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, no fueron convocados en esta ocasión. **La Razón, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002594nc.pdf

Publican en DOF 7 reformas avaladas por el Legislativo

EN LA EDICIÓN vespertina del Diario Oficial de la Federación (DOF) ya fueron publicadas siete reformas más que formaron parte del maratón legislativo en el que Morena y aliados avalaron modificaciones conocidas con poco tiempo de anticipación y con escasa discusión en el Congreso hace dos semanas. Aún queda pendiente la promulgación de la reforma por la cual se extingue al Insabi y a la **Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero**. **La Razón, 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002592nc.pdf

Retos en agro

El programa de Precios de Garantía del Gobierno de AMLO ha dejado más retos que beneficios a los productores de alimentos básicos como granos y leche, ya que enfrentan mayores dificultades y costos más altos para comercializar sus cosechas. Rogelio Garciamoreno, vicepresidente del sector agrícola del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), alertó que bajo el esquema de Precios de Garantía, que promueve compras a pequeños productores de leche, maíz, trigo, frijol y otros, **Segalmex** y Liconsá adquirirán este año sólo 2.8 millones de toneladas de maíz nacional, contra una producción nacional anual de 27 millones de toneladas de todo tipo de maíz, que se El programa de Precios de Garantía, que comenzó este Gobierno,

ha dejado más retos que certezas entre los productores de alimentos básicos como granos y leche. **Reforma, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003698nc.pdf

Industria que florece

En el 2022 se produjeron 4 mil 184 millones de flores con un valor de 7,543 millones de pesos, de los cuales el Estado de México generó 5 mil 644, el 74.8 por ciento del total nacional.

Fuente: Secretaría de Agricultura

Reforma, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003340nc.pdf

Agricultores bloquean acceso a Pemex Topolobampo

Productores agrícolas de Sinaloa bloquearon ayer el acceso a las instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) en el puerto de Topolobampo para exigir que el gobierno federal les dé una respuesta sobre el precio base del maíz y el trigo. El gobernador del estado, el morenista Rubén Rocha Moya, informó que el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, se reunirá con ellos el próximo lunes para tratar el tema. Por su parte, el presidente de la Asociación de Agricultores del Río Culiacán, Enrique Riveros Echevarría, declaró que si bien se había avanzado en las negociaciones con Adán Augusto López y Rubén Rocha Moya para la venta de la cosecha del maíz, después de una reunión con López Obrador retrocedieron porque no confían en que **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** compre la cosecha de casi 6 millones de toneladas de maíz blanco para consumo humano. **La Jornada 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023001832nc.pdf

Indagan a amigo de Andy por Segalmex

La red de los amigos de Andrés "Andy" López Beltrán, hijo del Presidente Andrés Manuel López Obrador, extendió sus operaciones a **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, el organismo que ha sido emblema de la corrupción en el actual sexenio. Como administrador del contrato entre Liconsa y Vicente Suárez, Buentello Carbonell era el encargado de vigilar que las 50 mil bolsas de leche en polvo se entregarán en las instalaciones de Liconsa para posteriormente ser distribuidas en la red de tiendas comunitarias y rurales que tiene la dependencia en todo el país. **Reforma PP 1, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003384nc.pdf



TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

Agricultura

@Agricultura_mex

Para este #DíaDeLasMadres, productores y productoras de flores ornamentales trabajan arduamente para que le regales a mamá un pedazo de la belleza que crece en el campo mexicano. 🌻 #ElCampoOrgulloDeMéxico ❤️ @vmva1950

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1655748168129077249

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Con la representación de mx, me da gusto participar en la Reunión Ministerial de la Misión de Innovación Agrícola para el Clima @AIMforClimate, en #WashingtonDC, marco en el que he podido encontrarme c/ mis colegas de @USDA y @AAFC_Canada, aliados en nuestra región.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1655637942969171968>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Fue muy grata la reunión que sostuve con la ministra de #Canadá, @mclaudebibeau, a quien agradezco sus atenciones y disposición a mantener un diálogo cordial. Nuestros países son socios y aliados estratégicos; especialmente, nuestros sectores agropecuarios son complementarios.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1655637950003068930>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

La Misión de Innovación Agrícola para la Cumbre Climática es una iniciativa de los #EmiratosÁrabesUnidos y #USA que busca abordar el cambio climático y el hambre global p/ aumentar la inversión y apoyar la agricultura regenerativa y la innovación en sistemas alimentarios.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1655637953635315712>

DIARIO OFICIAL

Aviso por el que se da a conocer información relativa a solicitudes de títulos de obtentor de variedades vegetales, correspondiente al mes de marzo de 2023.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5688073&fecha=09/05/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

En marcha, créditos en apoyo a Mipymes

El gobierno de Guerrero puso en marcha dos programas crediticios para impulsar el desarrollo económico, combatir la pobreza, la desigualdad y fortalecer el empoderamiento económico de las familias, mediante la generación de empleos productivos y mejor pagados. Serán 146 millones de pesos con los que se otorgarán créditos a micro, pequeñas y medianas empresas. Se trata de los programas estratégicos de crédito Nafin+Guerrero y de Inclusión Financiera para la Población Prioritaria con EIRA para Mipymes 2023, se informó en el evento presidido por la gobernadora Evelyn Salgado. Detalló que las Mipymes contarán con un financiamiento de 68 millones de pesos, mientras que el programa de Inclusión Financiera con Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), es por 78 millones de pesos, montos que brindarán facilidades de crédito a los sectores industria, comercio y servicio en el estado. **El Universal 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003803nc.pdf

Activo empresarial / De Constellation a Heineken y Tesla, temas de agua con la 4T / José Yuste

Sobre inversiones y agua, el presidente López Obrador ha sido tajante. Desde inicios de su sexenio echó para abajo la inversión de más de mil millones de dólares de la cervecera Constellation Brands, en Mexicali, para llevarla a Veracruz. Sobra decir que el gobierno federal y estatal tuvieron que dar fuertes incentivos para ese traslado. Otro problema fue en la crisis hídrica de Monterrey, donde se le echaba la culpa a grupos industriales, desde Alfa hasta la cervecera Heineken (que, por cierto, terminó donando pozos y tecnología de extracción).

Excélsior 26

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003137nc.pdf

Cuenta corriente / Agricultura regenerativa en México / Alicia Salgado

Empresas agroindustriales en el mundo y en México le ponen énfasis a la agricultura regenerativa, esto es, a rehabilitar el suelo agrícola con técnicas no mecánicas ni químicas para mantenerlo productivo el mayor tiempo y mitigando impactos negativos para la salud

humana y el ambiente, como la erosión de la tierra, la pérdida de nutrientes en el suelo y la producción de bióxido de carbono, entre otras. Le comento lo anterior porque en esta tendencia mundial se inscribe la fusión entre Above Food (NYSE: ABVE), compañía canadiense dirigida por Lionel Kambeitz, y Bite Acquisition Corp, compañía de inversión enfocada en el sector de comida y alimentos que preside Alberto Ardura. **Excélsior 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003371nc.pdf

Licitarán polos de desarrollo del Corredor Interoceánico

La Secretaría de Economía presentó las bases para participar en las licitaciones de los polos de desarrollo del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), las cuales buscarán generar mayores inversiones de desarrollo industrial en la región Sur-Sureste del país. Detalló que las concesiones tendrán una vigencia inicial de dos años con la posibilidad de extenderla cinco más, es decir, que pueden durar hasta siete años. Pero si pasan dos años y no se ha invertido un solo peso, se pierde la licitación. En este sentido, enfatizó que se buscará traer inversiones y polos de desarrollo económico que beneficien al país, por lo cual se enfocarán en cinco industrias: la electrónico/eléctrico, semiconductores, automotriz/electromovilidad, dispositivos industria farmacéutica y agroindustria. **El Financiero PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002862nc.pdf

Puentes y cruces / Retos y propuestas de la diplomacia mexicana en Norteamérica /Roberto Velasco Álvarez

En ese sentido, agradezco la invitación al Foro México-EU organizado por la Universidad de California, San Diego. Durante este evento participé en el panel Manejo ejemplar de agua: el río Colorado, en el que, junto a Adriana Reséndez Maldonado, comisionada de México en la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA), y Sally Spener, oficial de asuntos exteriores en la sección estadounidense de la CILA, conversé sobre cómo enfrentar la sequía en la cuenca del río Colorado y cómo utilizar las lecciones que hemos aprendido para mejorar nuestra gestión del agua en toda la frontera. Entre otras medidas esenciales están el saneamiento y la reutilización del agua, su desalinización, así como su uso más eficiente en la agricultura y la industria. **Excélsior 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003484nc.pdf

Peras y manzanas / Lo que el PACIC no fue / Valeria Moy

El Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) propuesto en mayo de 2022 para contener el incremento de precios, particularmente en alimentos, ya cumplió un año. Pasó lo que tenía que pasar. Simplemente no tuvo efectos, aunque quizás podríamos hacer una excepción muy acotada. El PACIC era una lista de 16 medidas que, en teoría, contribuirían a frenar la subida de precios. El componente más publicitado del PACIC fue la lista de 24 bienes, en su mayoría alimentos, que formarían parte de una canasta básica determinada en Palacio Nacional. Hoy

se publica la inflación del mes de abril. Los datos de marzo mostraban un incremento de casi 13% en alimentos en su comparación anual. **El Universal 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002663nc.pdf

Financiera rural ya era inoperante

En torno a la eventual desaparición de dicha institución, la diputada Paola Tenorio Adame precisó que este organismo inició sus operaciones con el objetivo de financiar la producción primaria agropecuaria y forestal mediante el otorgamiento de créditos a productores de bajos ingresos, pero que los resultados han sido completamente nulos para la población campesina.

"El informe sobre el avance y resultados del programa institucional de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero en 2021 reveló que ha otorgado créditos sin garantías provocando que tenga una cartera vencida de 8 mil 454 millones de pesos, lo que representa el 26.2% del total de la cartera crediticia y en el cierre del mismo año presentó una morosidad del 13.5% que contrasta con el 2.7 reportado por Nacional Financiera", citó la legisladora federal. **Uno más uno, Gilberto García, P 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023000892nc.pdf

Preocupante pronóstico: la inteligencia artificial pondrá en jaque a casi el 25% de los puestos de trabajo en todo el mundo

El análisis de macrodatos, las tecnologías de gestión del cambio climático y el medio ambiente, y la encriptación y la ciberseguridad serán los principales motores del crecimiento del empleo,' dice el informe. Algunos de los sectores que podrían ver impulsada la creación de empleo vinculada a la tecnología son la educación, la agricultura y la sanidad, sostiene el reporte. Las mayores ganancias absolutas en términos de empleo llegarán de la mano de los sectores de la educación (3 millones de empleos) y la agricultura (4 millones de empleos), impulsados en parte por la demografía y en parte por las aplicaciones de las nuevas tecnologías en estos campos. **El Independiente, P18**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023000670nc.pdf

Bimbo será un nuevo emisor de bonos vinculados

Grupo Bimbo se alista para hacer la emisión inaugural de bonos vinculados a la sostenibilidad, con el fin de obtener mandamiento por hasta 15,000 millones de pesos a través de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Dentro de los objetivos de desarrollo sustentable basados en la presente emisión están reducir 50% el desperdicio de alimentos para 2025 y disminuir las emisiones de dióxido de carbono (CO2) 50% para el 2030. También pretende que 200,000 hectáreas de trigo sean cultivadas bajo el proceso de agricultura regenerativa. **El Economista, Judith Santiago, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023001192nc.pdf

Modernización y orden en transporte público e impulso a competitividad comercial, piden empresarios a las candidatas

Han asumido una realidad, una realidad que todos vemos El hecho de que lo mencionen, de que lo reconozcan, de que se hable de medidas tajantes a cualquier funcionario que se atreva a entorpecer la Inversión, habla de que hay una voluntad ahí", expresó Laura González, presidenta del CCEM. Los integrantes del consejo explicaron que es necesario permitir una competitividad regulada en todos los ámbitos; agropecuario, restaurantero, movilidad, entre otros, y que éstos se regularicen como entes económicos "y no sociales" que permitan el desarrollo de empleos y espacios seguros y funcionales para los consumidores. **Portal, Iván Joatzay, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002004nc.pdf

IQ Financiero / Agricultura sustentable y sostenible, el futuro alimentario / Claudia Villegas Cardenas

Al frente de UPL en México, la multinacional de origen indio enfocada al desarrollo de productos biológicos para el sector agrícola, Roberto Escalante busca impulsar los mejores esfuerzos tecnológicos de esta empresa para apoyar al campo mexicano. En medio de la descarbonización de la producción en el campo, el cambio climático y un cambio generacional que está dejando a este sector sin capital humano, el presidente del Consejo Nacional Agropecuario, Juan Cortina, aseguró que el sector privado en el país está dispuesto a colaborar para impulsar la agricultura sustentable como una de las principales herramientas para lograr la seguridad y la soberanía alimentaria. **La Crónica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023000759nc.pdf

La pugna que pone en riesgo el campo mexicano

En México no existe una ley que regule el uso de plaguicidas y fertilizantes considerados de alto impacto para el campo, por lo que su posible regulación y prohibición ha generado posicionamientos encontrados de agricultores, productores y hasta empresarios que se dedican a este sector en el país. La disputa para vetar este tipo de productos - considerados como altamente peligrosos - a nivel nacional, puso en la mesa el debate sobre las repercusiones que esta medida tendría para productores y cultivos, así como los efectos nocivos del uso prolongado de estas sustancias. **Capital Estado de México, 1 / Reporte Índigo, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002584nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002458nc.pdf

Les roban a agricultores en caminos de Jalisco

"Nos detienen camiones de aguacate, limones, manzanas, tomate saladet, la mayoría provenientes de Michoacán y Colima", acusó Gerardo Palomino Macias, presidente del Centro Comercial Agropecuario (CCA) en Aguascalientes. El representante de comerciantes de productos agrícolas comentó que el robo de sus insumos ocurre principalmente en las

carreteras de Jalisco, sin embargo, es un problema en todas las regiones del país. **El Sol de México, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002580nc.pdf

Protestan campesinos

Integrantes del Movimiento Campesino Siglo XXI protestaron ayer afuera de Palacio Nacional para exigir indemnizaciones a la Federación. Se trata de la misma agrupación morelense que el fin de semana bloqueó la Autopista México-Cuernavaca. **Reforma, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003398nc.pdf

Congreso local va contra corrupción

La creación de la Comisión legislativa de Combate a la Corrupción avanza en el Congreso local, esto a fin de esclarecer, sancionar y atender ese tipo de actos. En la Cámara de Diputados local son 35 las comisiones legislativas que abarcan varios temas y asuntos como finanzas, salud, educación, vigilancia del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México, desarrollo económico, agropecuario y forestal, social, entre otras. **El Sol de Toluca, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003328nc.pdf

GANADERÍA

Capitanas / Poca carne

Hoy, el Consejo Mexicano de la Carne (Comecar), que dirige Ernesto Hermsillo Seyffert, se reúne para presentar su compendio estadístico 2023, en el que detallarán los resultados más importantes del año pasado, pero también las estrategias que como industria requieren echar a andar. Bajo este escenario, las principales organizaciones del sector agroalimentario mexicano seguramente plantearán la urgencia de acciones contundentes y trabajo coordinado entre sector productivo, industrial y Gobierno para alcanzar un balance que reduzca el déficit en la producción, a fin de atender el consumo nacional de proteína animal. **Reforma 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003369nc.pdf

Ingredientes alternativos a la sustitución de ractopamina en la dieta de cerdos

La ractopamina (RAC) es un beta- adrenérgico que actúa redirigiendo los nutrientes, desde el tejido adiposo hacia la deposición de músculo, trayendo como resultado mejoras sustanciales en la ganancia de peso, la conversión alimenticia (Leal et al., 2015) , el rendimiento en canal, el contenido de carne magra y reducción de la grasa dorsal (Rickard et al., 2017), lo que favorece la formación de músculo magro y la reducción de grasa en las piezas cárnicas con el fin de satisfacer la demanda del consumidor.

<https://www.porcicultura.com/destacado/ingredientes-alternativos-a-la-sustitucion-de-ractopamina-en-la-dieta-de-cerdos>

México y China le dejan ingresos a la porcicultura estadounidense por casi 900 mdd.

Durante los primeros tres meses de 2023, la industria cárnica estadounidense posicionó 270,056 toneladas de carne de cerdo en el mercado mexicano, lo que además de suponer un crecimiento interanual de 11%, indicó que nuestro país continúa siendo su destino más importante. En términos económicos, esta proteína acumuló un valor de 541.7 millones de dólares, es decir, 34% más en comparación con el mismo periodo del año pasado, de acuerdo con la Federación de Exportadores de Carne de EE. UU. (USMEF).

<https://www.porcicultura.com/destacado/mexico-y-china-le-dejan-ingresos-a-la-porcicultura-estadounidense-por-casi-900-mdd>

PESCA/ACUACULTURA

Del 10 al 27 de mayo se realizará crucero de observación en zona cero de vaquita marina

Entre el 10 y el 27 de mayo se realizará el crucero de observación en la zona de tolerancia cero de la vaquita marina en el Alto Golfo de California para obtener una estimación de los ejemplares que aún hay de la especie endémica de México y en riesgo de extinción, informó la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). La Jornada 10

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002069nc.pdf

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/08/sociedad/del-10-al-27-de-mayo-se-realizara-crucero-de-observacion-en-zona-cero-de-la-vaquita-marina/?from=page&block=sociedad&opt=articlelink>

COMERCIO EXTERIOR

Hay acuerdo con Canadá en materia energética; con EU se avanza respecto al maíz

Entrevistada a las afueras de Palacio Nacional, la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, afirmó que se ha llegado a un acuerdo con Canadá para no ir al panel en el marco del T-MEC por la política energética de México, y señaló que las negociaciones con Estados Unidos van en esa línea. "La semana pasada hizo una declaración la secretaria de Canadá, Mary Ng (ministra de Pequeñas Empresas, Promoción de Exportaciones y Comercio Internacional), que ella se sentía muy satisfecha por todos los diálogos, incluso la Ley Minera la vieron bien dijeron que estaban muy contentos con el diálogo y que ellos no veían posibilidades de irse a panel", declaró Buenrostro. Por resolverse, el tema de las semillas Sobre el tema de maíz transgénico, la secretaria apuntó: "Vamos bien porque hicieron una consulta técnica, se les dieron las respuestas y a partir de la consulta técnica no hemos tenido ya ningún comentario adicional".

La Jornada 16

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002019nc.pdf

Capitanas / Panel comercial

Ayer, la titular de la Secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, aseguró que las pláticas con Estados Unidos y Canadá sobre el tema energético van avanzando bien. Señaló que Canadá confirmó que no ven posible recurrir a un panel de solución de controversias. Es claro que las pláticas han avanzado, pues la misma Ministra de Comercio de Canadá, Mary Ng, señaló el viernes pasado que hay avances para resolver las principales preocupaciones de las empresas canadienses en materia de energía frente a la política nacionalista de México. La evolución del diálogo con Estados Unidos parece ser mucho menos tersa y sobre la mesa de comercio exterior han tomado fuerza los temas del maíz y el glifosato. **Reforma 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003369nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Chedraui y Walmart, los que dan más cara la canasta básica

La Profeco reveló que hay una diferencia de más de 20 % entre comprar en la Bodega Aurrerá y hacerlo en una tienda Walmart o Chedraui. De acuerdo con Ricardo Sheffield, titular de la Profeco, el precio más alto de la llamada "canasta de primera necesidad", durante la semana pasada, lo tuvo la tienda Walmart en la colonia Balbuena, alcaldía Venustiano Carranza, de la Ciudad de México, con un precio de mil 034.10 pesos por los 24 productos. Los productos que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha considerado que son imprescindibles para las familias son: aceite vegetal comestible (1 pieza de 946 ml), arroz (1 kg), atún en aceite (2 latas de 140 g), azúcar estándar (1 kg), carne de res (1 kg), cebolla blanca (1 kg), chile jalapeño (1 kg), carne de cerdo (1 kg), frijol negro (900 g), huevo (paquete de 18 piezas), jabón de tocador (1 pieza), jitomate saladet (1 kg), leche (5 litros), limón (1 kg), manzana (1 kg), plátano (1 kg), pan blanco de caja (paquete de 680 g), papa blanca (1 kg), papel higiénico (paquete de 4 piezas), pasta para sopa (paquete 220 g), pollo (1 kg), sardina en tomate (lata de 425g), zanahoria (1 kg) y tortilla (4kg). **Eje Central, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023001334nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Sepulta la Corte Plan B de AMLO

Con el voto de 9 de los 11 ministros, incluido el de Arturo Zaldívar, quien en otras votaciones ha favorecido los proyectos afines a la 4T, el máximo tribunal del País invalidó la reforma denominada "Plan B" con el argumento de que se violó el debido procedimiento legislativo. Sólo dos ministras que fueron promovidas para el cargo por el propio Presidente de la

República, Loretta Ortiz y Yasmín Esquivel, dieron su voto en contra de invalidar la reforma La votación de ayer anuló la primera parte de la reforma electoral a las leyes generales de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas que permitía a funcionarios públicos expresar opiniones políticas y partidistas, sin riesgo de ser sancionados por hacer propaganda electoral o actos anticipados de campaña. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003411nc.pdf

Ebrard: sin reglas, es la selva; Shehbaum: no voy a renunciar

Tras la advertencia del líder de Morena, Mario Delgado, de que las campañas sucias complicarían la unidad del partido de cara a la elección presidencial de 2024, el canciller Marcelo Ebrard respondió que se requieren reglas claras en la definición del candidato, puesto que cuando no las hay priva la ley de la selva. Pidió a Delgado que convoque a los aspirantes morenistas para decirles "qué se vale y qué no". **El Universal, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023002512nc.pdf

Se licitarán los primeros 6 polos de desarrollo en la ruta transístmica

La Secretaría de Economía difundió este lunes los incentivos fiscales que dará para invertir en los polos de desarrollo del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT). Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, informó que el paquete está conformado por una depreciación acelerada durante los primeros seis años, así como una exención del IVA en transacciones al interior de los polos y entre estos durante los primeros cuatro años. También Buenrostro anunció la exención a 100% del Impuesto Sobre la Renta (ISR) durante los primeros tres años, con posibilidad de extenderse por tres años adicionales con una reducción de 50 %, y hasta 90% en función de variables como el número de puestos de trabajo creados.

El Economista, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023000934nc.pdf

Sistema de Transparencia arropará al Inai

El Sistema Nacional de Transparencia (SNT) alista un plan para solventar la falta de comisionados en el Inai, problemática que afecta también a las 32 entidades del país, ya que recursos de revisión atraídos por el instituto permanecen sin resolver. Salvador Romero, presidente del Instituto de Transparencia de Jalisco y coordinador jurídico del SNT, indicó que se buscará crear lineamientos para que, a nivel nacional y estatal, los secretarios técnicos puedan asumir funciones de comisionados temporales, con lo que se garantizaría quórum.

Excélsior, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_09052023/09052023003057nc.pdf